

Manifiesto Derecho a la Protesta/Protesta Eskubidean

Todos los avances en derechos de personas y colectivos a lo largo de la Historia de la Humanidad, han sido fruto de movilizaciones y protestas promovidas desde los sectores sociales explotados, marginados y/o silenciados por los poderes dominantes de cada época. Así desde los movimientos obreros y campesinos, indígenas y comunitarios, feministas, ecologistas, ciudadanos y barriales, de la comunicación abierta... lo han afirmado y defendido como derechos constituyentes e irrenunciables. El largo camino contra la explotación, opresión y por las libertades y derechos, han tenido como punto de partida prácticas de asociación, reunión y expresión pública, emergiendo como protestas colectivas. Prácticas no reconocidas como derechos, pero ejercidas, pues expresaban demandas, inquietudes y aspiraciones a un mejor presente y futuro.

La ciudadanía de Vitoria-Gasteiz somos ejemplo de comunidad con memoria colectiva desde aquel 3 de Marzo de 1976, cuando en ejercicio de los derechos de asociación, reunión, protesta y manifestación del movimiento obrero sufrieron una brutal represión con asesinatos, herid@s y detenciones. Asesinatos de estado que no consiguieron sus objetivos y reforzaron exigencias de libertades, reconocimiento de derechos y democracia.

Sin embargo, su reconocimiento no está garantizando su uso social en el Estado Español. La actual Ley Orgánica de Protección de la Seguridad Ciudadana conocida como “Ley Mordaza” vulnera Derechos Humanos y el propio Derecho a la Protesta. Así se ha denunciado internacionalmente. La propia Human Rights Watch, hacía la valoración de que esta ley suponía una «amenaza directa a los derechos de reunión pacífica y a la libertad de expresión en España». Hemos visto como se ha traducido en inadmisibles actuaciones con penas de reclusión y/o multas desmesuradas, con el objetivo de reprimir y disuadir la práctica de movilizaciones y por tanto, del derecho a la protesta y defensa, utilizando vías administrativas abusivas e inasumibles.

Desde este Manifiesto nos unimos a las exigencias de derogación urgente de la Ley Mordaza, el fin de actuaciones represivas de cualquier tipo, incluidas las administrativas y la exigencia del cumplimiento de la obligación de las instituciones del Estado en la protección de este derecho fundamental. Nos constituimos en Grupo Promotor bajo el lema de “Protestar es un Derecho/Protesta Eskubidea” y llamamos a las organizaciones de la sociedad civil y a la ciudadanía gasteiztarra a suscribirlo, apoyarlo y unirse a las convocatorias de movilizaciones que se convoquen para la exigencia y defensa de este derecho.

Protestar es un Derecho/Protesta Eskubidea
¡Es nuestro derecho! ¡Es un derecho colectivo de todos y todas!
¡Exigelo/Apóyalo!



Ciudadan@s Independientes

Protesta Eskubiderako Manifestua

Gizateriaren Historian pertsonen eta kolektiboen eskubideetan izandako aurrerapen guztiak garai bakoitzeko botere nagusiek ustiati, baztertu edota isilarazitako gizarte-sektoreek sustatutako mobilizazioen eta protesten emaitza izan dira. Horrela, langileen eta nekazarien mugimenduek, indigenek eta komunitarioek, feministek, ekologistek, herritarrek eta auzoek, komunikazio irekiaren mugimenduek... eskubide konstituziogile eta ukaezin gisa adierazi eta defendatu dute. Esplotazioaren, zapalkuntzaren eta askatasun eta eskubideen aldeko bide luzearen abiapuntua elkartzeko, biltzeko eta adierazpen publikoa egiteko praktikak izan dira, eta protesta kolektiboak izan dira; eskubide gisa aitortzen ez diren praktikak, baina gauzatuak, orainaldi eta etorkizun hobea lortzeko eskaerak, kezkak eta nahiak adierazten zituztelako.

Gasteizko herritarrok memoria kolektiboa zuen komunitatearen eredu izan ginen 1976ko martxoaren 3 hartatik, langile-mugimenduaren elkartzea, biltzea, protestatzeko eta manifestatzeko eskubideak baliatuz, hilketak, zaurituak eta atxiloketak jasan zituztenetik. Estatu-erailketek ez zituzten helburuak lortu, eta askatasunen, eskubideen onarpenaren eta demokraziaren eskakizunak indartu zituzten.

Hala ere, aitormena ez da bermatzen Espainiako Estatuan duen erabilera soziala. Herritarren Segurtasuna Babesteko egungo Lege Organikoak (Mozal Legea) Giza Eskubideak eta Protestarako Eskubidea bera urratzen ditu. Horrela salatu danazioartean. Human Rights Watch berak balioesten zuen lege hori «Espanian bakez biltzea eskubideen eta adierazpen-askatasunaren aurkako mehatxu zuzena» zela. Ikusi dugunez, ekintza onartezinak egin dira espetxeratze- zigorrekin eta/edo neurrigabeko isunekin, mobilizazioen praktika eta, beraz, protesta- eta defentsa-eskubidea erreprimitzeko eta kentzeko, gehiegizkoak eta onartezinak diren administrazio-bideak erabiliz.

Manifestu honen bidez bat egiten dugu Mozal Legea presaz indargabetzeko eskakizunekin, edozein motatako errepresio-jarduerak amaitzearekin, administrazioako barne, eta Estatuko erakundeek oinarrizko eskubide hori babesteko duten betebeharra betetzeko exijentziarekin. Talde Sustatzaile gisa eratu ginen, "Protesta egitea eskubidea da" lelopean, eta gizarte zibileko erakundeei eta Gasteizko herritarrei dei egiten diegu eskubide hori sinatzeko, babesteko eta eskubide hori eskatzeko eta defendatzeko deitzen diren mobilizazio-deialdietara batzeko.

**Protesta egitea eskubidea da
Gure eskubidea da! Guztion eskubide kolektiboa da! Eskatu/Babestu!**



Ciudadan@s Independientes